



# communiqué

N<sup>o</sup>: 103  
No.:

POUR DIFFUSION IMMÉDIATE  
LE 29 AOUT 1983

## RÉACTION CANADIENNE À LA DÉCLARATION SOVIÉTIQUE AYANT TRAIT AUX POURPARLERS DE GENÈVE SUR LES FORCES NUCLÉAIRES DE PORTÉE INTERMÉDIAIRE

---

L'honorable Allan J. MacEachen, vice-premier ministre et secrétaire d'Etat aux Affaires extérieures du Canada, s'est aujourd'hui félicité de la déclaration du secrétaire général de l'URSS, M. Youri Andropov, sur les propositions soviétiques concernant les pourparlers sur les armes nucléaires de portée intermédiaire (INF) qu'il considère comme "un pas dans la bonne direction".

Le secrétaire général de l'URSS, M. Youri Andropov, a récemment déclaré que les missiles soviétiques à moyen rayon d'action, y compris des SS-20, qui seraient retirés du front européen advenant un accord américano-soviétique sur les armes nucléaires de portée intermédiaire seront détruits et non redéployés plus à l'est. Sa déclaration vient opportunément clarifier la position soviétique à ces négociations et constitue un pas dans la bonne direction. Elle répond à l'une des exigences des Occidentaux depuis le début des pourparlers.

Malgré ce pas dans la bonne voie, un accord ne se réalisera pas sans accepter le principe de la parité numérique des ogives nucléaires transportées sur les missiles nucléaires à portée intermédiaire lancés du sol et déployés par les Etats-Unis et l'Union soviétique. Ce point constitue pourtant le principal élément de la proposition intérimaire déposée par les Etats-Unis plus tôt cette année à Genève, après des consultations avec le Canada et les autres alliés. L'objectif de l'OTAN reste la suppression éventuelle de tous les missiles nucléaires de portée intermédiaire.